

# EL TESTIMONIO DE UNA PEQUEÑA ESCLAVA

2 REYES 5:1-19

## INTRODUCCIÓN

1. Yuri Gagarin nació el 9 de marzo de 1934 en la antigua Unión Soviética. El 12 de abril de 1961, se convirtió en el primer ser humano en entrar en el espacio. Él rodeó la Tierra y, al volver, se convirtió instantáneamente en un héroe nacional y en una celebridad internacional. La historia de Yuri Gagarin se contó en todo el mundo. Poco después, una profesora soviética exaltaba el vuelo de Gagarin; la aparente ausencia de Dios en el espacio; las proezas tecnológicas de la entonces Unión Soviética; la inevitable lucha mundial de clases y la liberación de la fe en Dios, entonces desafiada.
2. Mientras hablaba, un niño levantó la mano y dijo: "Por favor, señorita, mi Dios vive más arriba". En cualquier lugar donde se cuente la historia de Yuri Gagarin, también se contará la historia de este niño.
3. Dios trabaja por medio de los testimonios de sus hijos fieles.
4. En esta reflexión espiritual, analizaremos el testimonio de la niña cautiva en la casa de Naamán, el comandante del ejército de Siria.

## I. EL CONTEXTO

1. Leer 2 Reyes 5:1 y 2.
2. El rey Acab había muerto. Ocozías y Joram, sus hijos, lo sucedieron en el trono (1 Rey. 22:40). Dios había trasladado al profeta Elías al cielo, y Eliseo ejercía como profeta en Israel.
3. Aunque hubiese paz entre Israel y Siria, Naamán, un gran general sirio, comandaba grupos de invasión en Israel.
4. En una de esas invasiones, Naamán capturó y llevó a Siria a una adolescente y la convirtió en esclava para servir en su casa.

## II. UN PROBLEMA

1. Leer 2 Reyes 5:3.
2. La pequeña criada notó una sombra fantasmagórica por detrás del *glamour* de la casa de Naamán y de los banquetes que ofrecía: la lepra.
3. Aunque fuera rico y "poderoso", era leproso. En esas circunstancias, ¿cuál debía ser la postura de la pequeña criada? ¿Alegrarse

con el juicio de Dios sobre su captor? ¿Proferir palabras vengativas a su señor? ¿Regocijarse con la muerte inminente de su opresor?

4. La indicación de aquella adolescente al mencionar al profeta Eliseo cambió todo el rumbo de la historia. Recomendó a su patrona que Naamán fuera a Israel y se encontrara con Eliseo; y así Naamán sería curado.
5. ¿Qué testimonio! ¿Qué nos revela? Algunas cosas: aquella adolescente, aunque en condición de esclava, había encontrado perdón, paz y sanidad en su alma. Ella veía a Naamán, poderoso comandante militar, como una víctima que necesitaba de la intervención de Dios para tener salud.

## III. TESTIMONIO Y SALVACIÓN

1. Leer 2 Reyes 5:4.
2. Naamán fue a su superior y mencionó las palabras de la pequeña criada. Él dijo: "Así y así ha dicho una muchacha que es de la tierra de Israel".
3. ¿Qué hay implícito en la expresión "Así y así"? Ella pudo haber hablado de lo que ocurrió con Elías en el Monte Carmelo, de cómo Dios obró la resurrección por medio del profeta, de milagros divinos efectuados a través del profeta Eliseo, entre otros.
4. Sea lo que fuere lo que dijo la pequeña criada, Naamán compartió su testimonio con Ben-Hadad, el pagano rey de Siria, que oyó hablar del poder del Dios de Israel.
5. Las palabras, una vez pronunciadas, no tienen retorno. Un testimonio gracioso y fiel, una vez expresado, puede resonar en la sociedad y llegar hasta las más altas instancias, alcanzando a las autoridades nacionales.
6. Aquella pequeña criada nunca llegó a conocer personalmente a Ben-Hadad, rey de Siria, pero su testimonio lleno de fe llegó hasta él.
7. Leer 2 Reyes 5:5.
8. Ante este testimonio, el rey de Israel envió a Naamán a Eliseo, quien, a través de su sirvo, indicó a Naamán que se lavara siete veces en el río Jordán. Esto despertó el orgullo y la arrogancia del comandante sirio, principalmente considerando los ríos (Abana y

Farfar [vers. 12]) que había en su país.

9. En realidad, Dios quería algo especial de Naamán: no era el cumplimiento de una tarea difícil, sino una demostración de confianza y obediencia.

## IV. CONVERSIÓN Y SALVACIÓN

1. Leer 2 Reyes 5:13, 14.
2. Naamán se apresuró a volver a la casa de Eliseo. Su cuerpo fue curado, sus temores aliviados, su espíritu humillado, su esperanza restaurada... y lo mejor de todo fue que su corazón experimentó el poder de la conversión y la salvación.
3. De allí en adelante, él sería adorador del verdadero Dios. Naamán tenía la garantía del perdón de Dios.
4. Eliseo reconoció a Naamán como un hombre leproso, al borde de la muerte, aunque fuera valiente. Pero entonces Naamán comenzó a ser visto como una nueva criatura.
5. Elena de White escribió: "Siglos después que Naamán regresara a su hogar en Siria, con el cuerpo curado y el espíritu convertido, su fe admirable fue mencionada y elogiada por el Salvador como lección objetiva para todos los que dicen servir a Dios" (*Profetas y reyes*, p. 189).

## CONCLUSIÓN

1. "Por favor, señorita, mi Dios vive más arriba". "Si rogase mi señor al profeta que está en Samaria, él lo sanaría de su lepra" (2 Rey. 5:3).
2. ¿Qué tienen en común estos dos jovencitos? Esas fueron palabras pronunciadas por niños criados en familias temerosas de Dios. Ambas familias vivieron en épocas muy impías. En las sociedades en las que vivían ambas familias, se eliminaba la adoración a Dios; ambas familias vivieron en épocas en que los padres temerosos de Dios tenían "excusas" disponibles para no nutrir el temor de Dios en sus hijos.
3. Ambas familias tomaron en serio la responsabilidad que les fuera dada por Dios para conducir a los hijos en el temor de Dios.